

Dans son article du 11 avril, Elena Milachina révélait la situation de la Tchétchénie durant le confinement.



Akhmad Garaev, décédé le 7 avril à 80 ans était un homme influent dans les milieux religieux (il avait bien connu le père de Ramzan Kadyrov, Akhmat). Il était entièrement dévoué au régime et son enterrement a attiré la foule à Novye Atagui. Une cérémonie autorisée et contrôlée par les autorités. Le soir, 9 cas de contamination se sont révélés, dont 5 dans la famille du défunt. Il est très probable que celui-ci avait été contaminé par un ami revenant de la Mecque. D'où l'origine du virus en Tchétchénie. Depuis, le village est entièrement mis en quarantaine et Magomed Daoudov, le bras droit de Kadyrov, a appelé les présents aux funérailles à se signaler pour se faire tester. Sur les quelque 2000 personnes présentes ce jour-là, seules 500 ont répondu. Depuis, elles attendent toujours un test...

Toute la république est paralysée depuis une semaine. Toute ? Non, un petit village résiste : Kadyrov lui-même ! Il participe à des réunions quotidiennes et s'exhibe à festoyer joyeusement dans la nature avec ses acolytes. Dangereux ? Il annonce que tout son entourage est testé chaque jour. Pas comme le reste de la population, laquelle est littéralement détenue à la maison, sous peine de matraquage ou de confiscation de la voiture. Et si quelqu'un développe un symptôme angoissant, pas question de le signaler : Kadyrov a annoncé qu'il considérerait les personnes contaminées comme des terroristes qu'il faut abattre ! Même des haut placés comme la famille Garaev n'ont rien dit sur leur maladie, alors les autres... De toute façon, à part à Grozny, les hôpitaux sont en quarantaine, inaccessibles, les médecins ne sont ni protégés ni équipés pour soigner des malades. Les gens n'ont qu'à mourir à la maison...

Mourir du coronavirus ou être abattu pour avoir été contaminé, la population a le choix !

Traditions contre coronavirus

Les habitants du village de **Starye Atagui** ont été contaminés suite à un enterrement. Des centaines de personnes (près de 2000!) s'étaient rassemblées pour les funérailles d'un ancien respecté. Les autorités ont appelé tous les participants à se faire tester. Selon elles, ce serait la famille du défunt qui aurait pu contaminer les gens. **R. Koutaev** : « Les gens du régime se moquent de leurs propres règles. Les contraintes et les sanctions sont pour les autres. Mais eux aussi risquent ainsi d'attraper la maladie... » (11/IV)

Plus de cent écrivains, scientifiques, militants des droits de l'homme, politiques et travailleurs sociaux ont adressé une lettre au Kremlin, exigeant que soit assurée la sécurité de la journaliste de Novaïa Gazeta, Elena Milachina. Ils demandent que Kadyrov soit poursuivi pour ses menaces de mort contre elle. (20/IV)